
ServiceCenter: (0202) 563 - 0 Bankverbindung Sie erreichen uns mit der Schwebebahn, Station Alter Markt 
E-Mail: stadtverwaltung@wuppertal.de Stadtsparkasse Wuppertal und mit den Buslinien 608, 610, 624, 632 und 332 
Internet: www.wuppertal.de 100 719 (BLZ 330 500 00) Haltestellen Heubruch und Concordienstraße 

  
  Geschäftsführung  
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E-Mail 
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Astrid Ißleib 
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astrid.issleib@stadt.wuppertal.de 
 
07.12.2023 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und 
Nachhaltigkeit (SI/0674/23) am 30.11.2023 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Frau Ayse Akarsu, Herr Arif Izgi, Herr Benjamin Thunecke, Herr Lukas Twardowski,  
  
von der CDU 
 
Herr Gregor Ahlmann, Herr Erhard Werner Buntrock, Herr Ludger Kineke, Frau Caroline 
Lünenschloss, Herr Patric Mertins, Herr Michael Schulte,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Denise Frings, Frau Verena Gabriel, Herr Guido Mengelberg, Herr Paul Yves Ramette,  
  
von der FDP 
 
Herr Alexander Schmidt, Herr René Schunck,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Kai Merkel,  
  
von den Freien Wählern 
 
Herr Henrik Dahlmann,  
  
als sachkundiger Einwohner 
 
Herr Michael Müller, Herr Björn Musiol, Herr Detlef Schmitz, 
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als sachkundige Einwohnerin 
 
Frau Beate Petersen,  
  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Rüdiger Bleck, Herr Martin Lietz, Herr Sven Macdonald, Frau Andrea Stamm,  
  
als Vertretung des Oberbürgermeisters 
 
Herr Thorsten Bunte,  
 
 
 
 
Schriftführerin:  
 
Astrid Ißleib 
 
 
Beginn: 16:08 Uhr 
Ende:    17:32 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bestellung eines stellvertretenden Schriftführers für den Ausschuss für 
Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit 
Vorlage: VO/1217/23 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit vom 
30.11.2023: 

Der von der Verwaltung benannte Mitarbeiter 
Herr Murat Engin 
wird zum stellvertretenden Schriftführer für den Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit 
und Nachhaltigkeit bestellt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

2 Terminierung Weiterqualifizierungskonferenz 
Antrag der SPD-Fraktion 
Vorlage: VO/1276/23 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit vom 
30.11.2023: 

Der Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit empfiehlt dem Rat der 
Stadt ungeändert zu beschließen: 
 
Eine Terminkoordination der im Dezember 2021 durch den Rat beschlossenen 
Weiterqualifizierungskonferenz wird durch die Verwaltung unverzüglich 
durchgeführt und die Ausrichtung bis spätestens 31. März 2024 nachgeholt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

3 Projekt zur Entwicklung eines kommunalen Nachhaltigkeitshaushaltes 
Vorlage: VO/1233/23 

  
 Der Stadtkämmerer, Herr Bunte, erläutert die Sinnhaftigkeit eines 

Nachhaltigkeitshaushaltes und beantwortet erschöpfend die Nachfragen aus dem 
Ausschuss. Das Ziel der Verwaltung sei es, bis zum Haushaltsjahr 2026 in der 
Lage zu sein, einen kommunalen Nachhaltigkeitshaushalt aufzustellen. Es sei 
auch mit Blick auf Ratingfragen im Zusammenhang mit Finanzierungen 
zunehmend von Bedeutung, wie nachhaltig das finanzielle Engagement der Stadt 
ist. Im Kern werde auch es darum gehen, über Haushaltspositionen, die mit 
Nachhaltigkeitszielen verknüpft werden, zu zeigen, was uns die Zielerreichung 
kostet. 
Zudem biete sich derzeit auch verwaltungsorganisatorisch eine gute Möglichkeit 
mit der Umstellung auf die neue SAP-Version, die ebenfalls zum Haushaltsjahr 
2026 abgeschlossen sein soll. 
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 Beschluss des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit vom 
30.11.2023: 

Der Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit empfiehlt dem Rat der 
Stadt, die Vorlage der Verwaltung ungeändert zu beschließen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei Enthaltung der Ratsgruppe Freie Wähler 
 

4 Kommunale Wärmeplanung 
Vorlage: VO/1209/23 

  
 Frau Stamm beantwortet die Nachfragen aus dem Ausschuss und betont, dass 

die kommunale Wärmeplanung ab 01.01.2024 Pflichtaufgabe der Kommune wird, 
die Verwaltung jedoch vorgearbeitet und deshalb die Stadt Wuppertal aktuell 
noch einen Förderbescheid für die Erarbeitung der Wärmeplanung erhalten hat. 
Ein Ratsbeschluss würde erheblich die Chance auf die Anerkennung der im 
Rahmen der Förderung erstellten Wärmeplanung entsprechend der gesetzlichen 
Anforderungen erhöhen. 
Herr Buntrock schlägt vor, den Prozess der Erstellung der kommunalen 
Wärmeplanung wie im Klimabeirat auch in diesem Ausschuss vorzustellen. 
Der Vorsitzende Herr Kineke bittet um regelmäßige Berichterstattung, was von 
der Verwaltung zugesagt wird. 
 

 Beschluss des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit vom 
30.11.2023: 

Der Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit empfiehlt dem Rat der 
Stadt, die Vorlage der Verwaltung ungeändert zu beschließen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

5 Standortkonzept für Freiflächen-Solarenergieanlagen (FFSA) in Wuppertal 
Vorlage: VO/0892/23 

  
 Zur Vorlage der Verwaltung soll heute lediglich die Diskussion ermöglicht und 

diese nicht beschlossen werden. Herr Macdonald erläutert das von der 
Verwaltung vorgelegte Konzept, das die Möglichkeiten im Rahmen der 
rechtlichen Rahmenbedingung darstellt, und beantwortet Nachfragen. 
In der Diskussion wird angeregt, einen Kriterienkatalog aufzustellen und die 
Vorlage lesbarer zu machen, was von der Verwaltung zugesagt wird. 
 
Die Präsentation ist als Anlage zum Protokoll beigefügt. 
 

 Beschluss des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit vom 
30.11.2023: 

Die Vorlage der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen und die 
Entscheidung vertagt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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6 Quartalsbericht III/2023 zum Handlungsprogramm Gewerbeflächen 
Vorlage: VO/1125/23 

  
 Eine Nachfrage zum Smart Tec Campus wird von Herrn Lietz von der 

Wirtschaftsförderung beantwortet. 
 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen. 
 

  

7 Quartalsbericht III/2023 zur Wohnraumentwicklung 
Vorlage: VO/1196/23 

  
 Herr Macdonald nimmt die Frage mit, inwieweit die Asbestproblematik mit den 

aktuellen Leerständen in Zusammenhang steht. 
 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen. 
 

  

 
 
 
Ludger Kineke Astrid Ißleib 
Vorsitzender Schriftführerin 
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